



GARCÍA CORDERO

## Libertad para el ex director general que sucedió a Guerrero

Juan Márquez, el ex director general de Trabajo que sucedió a Javier Guerrero (en prisión), quedó ayer en libertad con cargos tras declarar durante dos días ante la juez Mercedes Alaya, que investiga el caso de los ERE

fraudulentos. En el interrogatorio de Alaya a Márquez hubo momentos de fuerte tensión. "Su falta de conocimiento es llamativa (...). No me haga ver lo blanco negro (...). Hacerle usted el interrogatorio extremadamente

difícil o cansino (...). El lenguaje no es su fuerte", le dijo Alaya a Márquez ante sus evasivas. La Fiscalía Anticorrupción pidió 205 millones de fianza por responsabilidad civil contra Márquez.

PÁGINA 3

# Las Universidades urgen a la Junta a resolver su asfixia financiera

Los centros calculan que la deuda acumulada asciende a 750 millones

MANUEL J. ALBERT  
Córdoba

Las arcas universitarias están vacías. Los ahorros de los años de prosperidad se han acabado porque la principal fuente de ingresos, la Junta de Andalucía, raciona los pagos al extremo, presionada por los tijeretazos presupuestarios que está obligada a ejecutar. De la partida de 1.100 millones de euros presupuestada en 2012, las 10 universidades han dejado de ingresar unos 750 millones desde finales del año pasado. Esta cifra equivale a todo el recorte salarial que la Junta ha aplicado a sus 260.000 empleados públicos con la aprobación del plan de ajuste.

Para las universidades, los pagos mensuales efectuados hasta ahora han servido para poco más que pagar las nóminas de los trabajadores, la prioridad número uno a la hora de destinar fondos. Para el resto de obligaciones, como satisfacer a proveedores o mantener y desarrollar infraestructuras, una universidad potente como la de Sevilla arrastraba a 31 de diciembre atrasos de 150 millones de euros en órdenes de pago. En total, su

deuda con proveedores asciende a 60 millones de euros y los pagos han pasado de realizarse en 45 días a abonarse en seis meses.

Hasta ahora, los campus han venido sorteando contratiempos tirando de su propia tesorería. Pero la hucha ya solo devuelve eco y con ello, la situación se vuelve cada vez más frágil y el miedo a un colapso económico ya es real entre los rectores.

"En la época de bonanza se firmó un contrato programa con las universidades andaluzas que supuso un incremento presupuestario muy fuerte. En general, las universidades han gozado de una buena financiación, pero cuando ha empezado la situación de déficit por parte del Estado y las comunidades autónomas, obviamente se ha notado", señala José Manuel Roldán Nogales, rector de la Universidad de Córdoba y presidente de los rectores andaluces.

"Desde hace dos años venimos hablando con lealtad pero con claridad a la Consejería de Economía, Innovación y Ciencia de los serios problemas de tesorería que vivimos", continúa Roldán Nogales.

Los rectores han trasladado esta inquietud al presidente de la Junta, José Antonio Griñán, y al consejero de Economía, Innovación y Ciencia, Antonio Ávila. "Les hemos dicho que necesitamos una solución a este problema. La consejería nos ha respondido que en este mes de julio se va a tratar de encontrar una solución a la financiación con una

## Los rectores han trasladado a Griñán y Ávila su inquietud por la situación

hoja de ruta. Existe un compromiso explícito ante los gerentes y los rectores de que al más alto nivel de consejerías [Innovación y Hacienda, fundamentalmente] se va a buscar una salida". El rector Roldán Nogales confía en encontrar una solución. "De no ser así pediríamos una reunión inmediata con el presidente de la Junta para manifestarle nuestra preocupación", advierte.

Ya comienza a hablarse de un plan extraordinario que les ayu-

de a poner al día a sus cuentas, un programa similar al que ha impulsado el Gobierno para que los ayuntamientos paguen a los proveedores. "Sé que las reuniones al más alto nivel que se mantiene con la Consejería de Hacienda van en este sentido", avanza el rector.

Fuentes cercanas a dicha negociación confirman que existe un "ajuste en el calendario de pagos", si bien subrayan el compromiso de la Junta en "mantener el actual modelo de financiación, garantizando los cobros del personal y el mantenimiento de las infraestructuras básicas". Asimismo, destacan que los retrasos solo afectan al "10% del presupuesto global a las universidades desde que se puso en marcha el actual modelo de financiación".

Mientras tanto, el agua ya se siente en el cuello de las universidades grandes, pero hace tiempo que cubre a las más pequeñas. "En la época de bonanza, el plan financiación permitió que las universidades grandes pudiesen tener un mayor ahorro con respecto a las pequeñas", termina el presidente de los rectores andaluces.

## Nieto despide en Córdoba a 36 trabajadores municipales

M. J. A., Córdoba

El gobierno municipal de Córdoba ha informado de que 36 trabajadores de Instituto Municipal de Deportes (IMD) y del Instituto Municipal de Desarrollo Económico y Empleo (Imdeec) van a ser "amortizados". La Corporación, encabezada por el PP con mayoría absoluta, trasladará el lunes a la Comisión de Seguimiento del Plan de Ajuste del Ayuntamiento una propuesta para la salida de 28 empleados del IMD y ocho del Imdeec. Hace solo unos meses, el alcalde, José Antonio Nieto, garantizó que no habría despidos.

El delegado municipal de Hacienda, Gestión y Administración Pública, José María Bellido, justificó la decisión por la "nefasta herencia recibida" del anterior gobierno (PSOE e IU). Una vez se apruebe la propuesta de despidos por la Comisión de seguimiento del plan de ajuste, Bellido dice que el gobierno estaría dispuesto a sentarse a negociar con los sindicatos.

Los despidos buscan conseguir un drástico ahorro en las cuentas municipales. El IMD pierde 28 de sus 79 plazas para ayudar a reducir en un millón de euros el gasto de personal. El Imdeec, cuya desaparición formal ya está aprobada, ahorrará 443.000 al convertirse en delegación municipal de Empleo y reducir su personal de 30 a 18 trabajadores.

## "Salidas rechazadas"

El delegado municipal de Deportes, Miguel Reina, dijo ayer acerca del ahorro perseguido "que legalmente es obligatorio realizarlo para absorber el déficit" del organismo municipal, informa Europa Press. Según Reina, él mismo explicó el problema a los trabajadores del IMD, "ofreciéndoles salidas que no dejases a nadie sin protección, pero su respuesta ha sido negativa". En concreto, aseguró, se les ofreció que "los interinos pasarán a ser discontinuos, jubilaciones anticipadas" y que las tres pagas extras y media se quedarán en dos. "Pero dijeron que no, y sin presentar alternativas". El edil asegura que los despidos no implican "menos trabajo en los servicios" que presta el IMD.

Para el portavoz municipal de IU, Francisco Tejada, el anuncio confirma que el PP pretendía "acabar con los servicios públicos amparándose en el plan de ajuste y en la herencia recibida". Tejada avanzó que su formación se reunirá con los trabajadores afectados y presentará una iniciativa al pleno para que no se lleven a cabo estos despidos.